



ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE  
DU CANTON DE NEUCHÂTEL

198<sup>e</sup> session du Synode, 10 décembre 2025

## Dossier de candidature de

**Monsieur Thierry Muhlbach**

pour le  
siège de conseiller synodal ministre

Thierry Muhlbach pasteur

Thierry.muhlbach@eren.ch

079.889.48.40



La Chaux-de-Fonds, le 8 octobre 2025

Monsieur le Président,

Par la présente, j'ai l'honneur de vous proposer ma candidature au Conseil Synodal de notre Église. Je suis bien conscient des enjeux et des défis qui se présentent à l'EREN.

Je m'engage avec mon expérience de la vie en Église et mes compétences professionnelles (cf. La présentation de mon parcours professionnel ci-joint), à travailler avec le Synode et les membres du Conseil synodal, afin d'y répondre au mieux.

Je suis persuadé qu'il y a est possible d'avancer ensemble et de faire rayonner notre EREN aussi dans le contexte actuel. Venant d'Églises depuis longtemps minoritaires, je suis certain de pouvoir participer activement à la recherche de nouveaux chemins de vie et d'espérance. L'un de mes mots d'ordre favoris est : « Dieu donne toujours ce qu'il ordonne ».

Veuillez recevoir Monsieur le Président mes salutations fraternelles en Christ.

Thierry MUHLBACH pasteur

## Présentation Thierry MUHLBACH.

### Candidature au Conseil Synodal de l'EREN.

Mon nom est Thierry Muhlbach, je suis né le 2 juin 1964 à Munster en Alsace. Je suis marié avec Damaris depuis 1987, nous avons trois enfants et trois petits enfants.

La paroisse de Munster m'a porté dans la foi depuis l'âge de 5 ans jusqu'à mes 18 ans. J'ai participé à toutes les activités proposées par la paroisse, de la petite enfance jusqu'à un groupe de 40 jeunes duquel sont sortis avec moi trois autres étudiants en Théologie.

Après un parcours scolaire classique et un baccalauréat littéraire je suis entré à la faculté de Théologie Protestante de Strasbourg. Mon travail de master, interdisciplinaire, a porté sur la comparaison des textes de la naissance de Jésus dans le Nouveau Testament et dans le Coran. La mention Très Bien avec félicitation du jury m'a été attribuée. J'ai ensuite effectué deux formations de six mois chacune dans des milieux hors Église, une première avec un éducateur de rue auprès de jeunes en dérive vivant dans des wagons désaffectés à la gare de Strasbourg, une seconde à la Cimade avec pour tâche principale l'accompagnement de demandeurs d'asile et de réfugiés. J'ai alors obtenu mon DESS (Diplôme d'Études Supérieures Spécialisées) et mon certificat d'aptitude aux fonctions pastorales.

Mon parcours paroissial a d'abord été rural, avec un contact extraordinaire avec le monde paysan. Après deux années de ministère j'ai été membre du MAR (Mouvement d'action Rurale) puis je me suis engagé pour l'Église Universelle au sein du Defap (membre du Conseil) puis de la Cevaa (membre du Conseil puis président du Conseil à fort caractère interculturel). Ceci jusqu'en 2016. En Alsace l'Église demande aux pasteurs d'avoir un engagement extra paroissial dans l'idée que cela va nourrir leur ministère.

Parallèlement à ces engagements extérieurs, j'ai été contacté pour être pasteur successivement dans deux paroisses de villes moyennes avant de travailler au siège de l'Église comme responsable des relations internationales et de la mission. Avant de postuler à la Chaux-de-Fonds, j'ai été pasteur et président du consistoire à Colmar, un poste où j'ai initié un travail d'aide aux devoirs auprès de jeunes des cités, d'abord en collaboration avec l'Armée du Salut puis de façon autonome en lien avec l'Entraide paroissiale dont j'étais le président, ceci tout en pilotant le Consistoire et en gérant son parc immobilier fort de 80 appartements. Ces deux tâches ont pu être effectuées grâce à des comités très actifs et solides. L'ASMEO (Association Saint Mathieu Église Ouverte) m'a donné le goût pour un travail mêlant les aspects culturels et cultuels d'une l'Église engagée dans la cité.

Depuis 2018 je suis pasteur à la Chaux-de-Fonds, où juste avant la pandémie nous avons connu une crise au niveau du Conseil de Paroisse et du Colloque. Grâce à l'aide de l'EREN nous avons pu en sortir par le « haut ». Désormais, suite à la formation « Église de témoins » -que j'ai mise en place et pilotée-, la paroisse s'est réorganisée et nous travaillons en bonne harmonie en Colloque et avec le Conseil de Paroisse selon trois axes : Le renforcement spirituel, la diaconie de proximité et les relations de l'Église avec la société. La tâche est difficile surtout dans le contexte de remise en cause du modèle des Églises historiques que nous connaissons. Je suis cependant confiant car je constate combien l'EREN a toujours une très bonne réputation et qu'il est possible de tisser de nouveaux liens aussi bien avec des personnes qu'avec des institutions confiant dans le fait que « Dieu donne ce qu'il ordonne ».

Fait à la Chaux-de-Fonds le 8 octobre 2025.

## Curriculum Vitae Pasteur Thierry Muhlbach né le 2 juin 1964 à Munster.

### 1. Études et formation.

Bachelier du second degré le 23 juillet 1982

Études universitaires à la faculté de théologie protestante de Strasbourg :

Deug en Théologie Protestante le 23 janvier 1985

Licence en Théologie Protestante le 23 février 1986

Maîtrise en Théologie Protestante dès 20 janvier 1989

Diplôme d'Études Supérieures Spécialisées le 20 janvier 1989

Consécration Pastorale le 8 octobre 1989

Certificat d'Aptitudes aux Fonctions Pastorales le 24 mai 1992

### 2. Postes pastoraux occupés.

Vicaire à Ingwiller septembre 1988 à août 1989

Pasteur 100% : Algolsheim/Neuf-Brisach/Wolfgantzen septembre 1989 à août 1998

Pasteur 100% : Cernay/Wittelsheim septembre 1998 à août 2003

Pasteur 100% : Obernai/Klingenthal septembre 2003 à août 2008

Pasteur 100% : responsable du Service Missionnaire et d'Évangélisation de l'Uepal septembre 2008 à août 2013.

Pasteur 100% : président du Consistoire Protestant de Colmar septembre 2013 à juillet 2018

Pasteur 100% : paroisse Réformée Évangélique de la Chaux-de-Fonds depuis août 2018

### 3. Responsabilités et engagements supplémentaires.

Membre du Conseil puis du bureau du Defap. Septembre 1989 à octobre 2016.

Membre du Conseil puis Président de la Cevaa. Octobre 2008 à octobre 2016.

### 4. Langues.

Maîtrise de la langue Allemande aussi bien à l'oral qu'à l'écrit.

Bonne connaissance de la langue Anglaise surtout à l'oral.